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Hospital Regional de
Toledo: quase pronto
e ainda nada definido
Quando entrar em funcionamento, o HRT (Hospital 
Regional de Toledo), sem dúvida alguma, vai trazer um 
novo alento ao atendimento da saúde pública no Oeste. 
Com o avanço das obras de reforma em mais de 97% 
de conclusão, é preciso definir quem fará a gestão da 
nova unidade hospitalar. Ontem (18), uma reunião foi 
realizada entre o Município de Toledo e a Sesa (Secre-
taria de Saúde do Paraná). O Estado sugere a abertura 

do hospital em duas etapas. E, para dar início aos tra-
balhos e abrir efetivamente a unidade, a Sesa sugere 
que a gestão seja da própria Prefeitura de Toledo. Mas, 
a proposta não foi recebida com entusiasmo pela admi-
nistração municipal que vai fazer os estudos necessá-
rios. Porém, nas palavras do vice-prefeito Ademar Dor-
fschmidt, “o Município de Toledo não pode ser o gestor 
do Hospital Regional em hipótese alguma”. l Geral 2
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Nas últimas semanas a 
quantidade de colmeias 

que se formaram no 
perímetro urbano de 

Cascavel mobilizaram a 
Defesa Civil do Município, 
que é quem faz a retirada 

das abelhas de forma 
correta e segura. Para se 

ter uma ideia, este ano 
já foram 163 chamados. 
Ao sinal de abelhas, para  

evitar uma experiência 
dolorosa, acione a Defesa 

Civil pelo telefone 199. 
l Geral 6 Bandeirada l 1
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Marli Siqueira de Souza (54)
Sebastiana Varella Quarini (61)
Antonio Leal da Silva (90)
Zadi Terezinha Martins (81)
Jose Simon (85)

Toledo – A novela do HRT 
(Hospital Regional de Toledo), 
que se arrasta por muitos anos, 
ganhou um novo capítulo. Com 
o avanço das obras de reforma 
em mais de 97% de conclusão, 
já passou da hora de definir a 
gestão da unidade hospitalar. 
Ontem (18), uma reunião foi 
realizada entre o Município de 
Toledo e a Sesa (Secretaria de 
Saúde do Paraná), para definir 
qual deverá ser o modelo ado-
tado para o HRT.

As obras do hospital de 
Toledo se arrastam desde 
2012. A estrutura chegou a ficar 
“pronta”, contudo, o hospital 
não entrou em funcionamento 
por problemas na execução 
das obras. O projeto original 
não foi executado conforme 
aprovado e várias inconformi-
dades na estrutura e nas ins-
talações elétricas, largura das 
portas e ausência de climatiza-
ção, entre outros, obrigaram a 
administração Municipal rea-
lizar uma reforma na obra já 
pronta. Entretanto, não bas-
tassem os problemas na obra 
física do hospital, ainda existe 
outro grande empecilho que 
obsta a abertura da unidade: 
o plano de gerenciamento.

QUEM ADMINISTRA?
O Ministério Público do 

Paraná chegou a interpor ação 
judicial contra os gestores 
municipais a fim de que apre-
sentassem o plano de gestão. 
Na época, até a reforma che-
gou a ser suspensa, mas até 
hoje o plano não foi entregue. 
É bem verdade que as ações 
também foram arquivadas 
sem um desfecho.

A expectativa inicial é que 
a gestão do HR fosse reali-
zada pela Ebserh (Empresa 
B ra s i l e i ra  d e  S e r v i ç o s 
Hospitalares), contudo, na 
última conversa com o pre-
feito Beto Lunitti, em 2021, 
o general Oswaldo de Jesus 
Ferreira, presidente da Ebserh, 
disse que a empresa não teria 
interesse e nem condições de 
realizar a gestão da operação  

do hospital. 
Outra saída seria uma ges-

tão por parte do Governo do 
Paraná, contudo, ainda no 
ano passado o secretário de 
Saúde do Paraná, Beto Preto, 
afirmou que a Sesa daria apoio 
ao Município, contudo, tam-
bém não iria realizar a gestão.

Em certo momento, a 
Prefeitura de Toledo che-
go u  a  co ta r  o  C i s co pa r 
(Consórcio Intermunicipal 
de Saúde Costa Oeste do 
Paraná), que tem sede admi-
nistrativa em Toledo, para 
fazer a gestão, porém, as con-
versas também não andaram. 

Por último, a Prefeitura 
de Toledo chegou a abrir um 
chamamento público para 
qualificar OSs (Organizações 
Sociais) na área da Saúde para 
realizar a gestão. Ao que tudo 
indicava, esse seria o cami-
nho, mas, após a reunião de 
ontem (18), o vice-prefeito de 
Toledo, Ademar Dorfschmidt, 
disse que a gestão por uma 
OS estava descartada.

SUGESTÃO DA SESA
A proposta foi apresentada 

pelo assessor de Gabinete da 
Sesa, Ian Lucena Sonda, colo-
cando em funcionamento 20 
leitos de Clínica Cirúrgica, 10 
leitos de Clínica Médica, 10 lei-
tos de UTI e 2 salas de centro 
cirúrgico para cirurgia geral, 
urologia e vascular. O modelo 
sugerido divide a abertura do 
hospital em duas etapas.

Na primeira etapa, para dar 
início aos trabalhos e abrir efe-
tivamente a unidade, a gestão 
seria realizada pela própria 
Prefeitura de Toledo, que deve-
ria contratar médicos, especia-
listas e mais funcionários para 
conseguir organizar os traba-
lhos. Paralelo a essa gestão, 
Município e Sesa iriam tra-
balhar em um chamamento 
público para realizar uma 
cessão onerosa do hospital, 
ou seja, alugar o HRT para 
uma entidade privada, com 
fins filantrópicos, para que 
essa entidade pudesse fazer 

a gestão do hospital.
Segundo a Sesa, a realiza-

ção dessa abertura em duas 
etapas se deve por conta que 
o processo de qualificar uma 
entidade com fins filantrópi-
cos demora em torno de um 
ano, por conta disso, neste 
tempo, a gestão ficaria por 
conta do Município.

E O MUNICÍPIO? 
De acordo com o prefeito de 

Toledo, Beto Lunitti, a suges-
tão apresentada pela Sesa 
será avaliada. “Naturalmente 
é uma situação que é pre-
ciso fazer cálculos para ver o 
quanto custa isso, porque efe-
tivamente também é um ponto 
relevante. E nós vamos agora 
avaliar internamente, tecni-
camente para avançar em 
uma solução efetiva. A obra 
está em fase de acabamento, 
os equipamentos estão prati-
camente todos comprados.” 

Ainda segundo Lunitti, a 

Prefeitura de Toledo teve o 
cuidado de aportar dotação 
orçamentária para contri-
buir com a abertura do hos-
pital, contudo, na avaliação 
dele, a melhor possibilidade 
é a construção de um edital 
de chamamento junto com a 
Sesa. “Agora, é lógico que em 
decorrência daquilo que sur-
girá de cálculos, talvez não 
tenhamos esse recurso todo. 
E para você, no setor público 
atender expectativas precisa 
fazer cortes em outros seto-
res. Mas, penso que a gente 
pode de uma forma muito 
tranquila, produzir de uma 
forma intensa e rápida a pos-
sibilidade inclusive de cons-
truir um edital em conjunto 
com o Estado para o chama-
mento de uma instituição filan-
trópica, o que seria o ideal.”

Já o vice-prefeito de Toledo, 
Ademar Dorfschmidt, disse que 
a proposta precisa ser aper-
feiçoada e que o Município de 

Toledo não pode arcar nova-
mente com todos os custos. 
“O Município de Toledo não 
pode ser o gestor do Hospital 
R e g i o n a l  e m  h i p ó t e s e 
alguma, por mais que essa 
proposta venha com uma 
proposta de conciliação do 
Governo do Estado, nós preci-
samos avançar e eu acredito 
que vai avançar. Já temos um 
pronto atendimento que está 
em situação complexa dentro 
do quesito de atendimentos 
até por falta de profissionais 
e nós não podemos assumir 
uma situação dessas.”

Estado sugere que Prefeitura assuma a 
gestão do Hospital Regional de Toledo

Reunião apresentou proposta do Estado, mas impasse continua

SECOM/TOLEDO
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Cascavel - A Nova Ferroeste, 
linha férrea que será implan-
tada pelo governo do Paraná 
e que vai ligar Maracajú, no 
Mato Grosso do Sul, ao Porto 
de Paranaguá, vai consolidar 
Cascavel e cidades vizinhas 
em um grande centro logístico. 
Com o empreendimento, a 
região receberá cargas do Mato 
Grosso do Sul, Santa Catarina, 
Paraguai e Argentina, com des-
tino ao porto paranaense.

O grupo de trabalho do 
Plano Estadual Ferroviário 
apresentou aos empresários 
da Acic (Associação Comer-
cial e Industrial de Cascavel) 
o resultado do Evtea (Estudo 
de Viabilidade Técnica, Eco-
nômica e Ambiental) e do EIA 
(Estudo de Impacto Ambien-
tal), ambos já finalizados.  

Para Genésio Pegoraro, 
presidente da Acic, os estu-
dos mostram a vocação natu-
ral do município como uma 
rota importante para a circula-
ção de mercadorias vindas de 
outras regiões, além do volume 
produzido pelas indústrias do 
Oeste. “Estamos muito satis-
feitos com o avanço do projeto, 
tínhamos uma previsão de ver 
a conclusão em quatro anos e 
em menos de dois os estudos 
estão finalizados e o projeto 
praticamente pronto”, disse ele.

Cascavel será uma das cida-
des mais beneficiadas entre as 
49 abrangidas pelo traçado da 
Nova Ferroeste. É no município 
que está instalado o pátio da 
Ferroeste, linha já existente, 
de 248 quilômetros de trilhos 
entre Guarapuava e Cascavel. 

O coordenador do Plano 
Estadual Ferroviário, Luiz 
Henrique Fagundes, destaca 
que este será o ponto de con-
vergência das cargas vindas 
de Santa Catarina, do Mato 
Grosso do Sul, da Argentina 
e do Paraguai. “A cidade fica 
numa posição estratégica. 
Esta região vai ser o hub logís-
tico não só do Paraná, mas 
dos estados vizinhos, porque 
todas as cargas de grãos e de 
proteína animal vão circular ou 
embarcar por aqui”, explica.

ESTRUTURA LOGÍSTICA 
Os empresários da Acic 

destacaram a importância da 
estrutura logística para o bom 

Audiência Pública
A comissão de Viação, Obras 
Públicas e Urbanismo da 
Câmara de Cascavel convo-
cou uma Audiência Pública 
para debater sobre a Trin-
cheira no Cascavel Velho. 
A reunião será realizada no 
dia 3 de março, a partir das 
19h30, no plenário da Casa 
de Leis.

Mobilidade
O objetivo da realização da 
Audiência é discutir a pos-
sibilidade de uma trincheira 
na BR-277 para o acesso 
ao Bairro Cascavel Velho, 
com o objetivo de melhorar a 
mobilidade e segurança dos 
moradores.

Greve
Os trabalhadores do trans-
porte coletivo de Foz do 
Iguaçu anunciaram uma para-
lisação, a partir da próxima 
terça-feira (22). Os ônibus 
ficarão parados no terminal 
de transporte urbano, no 
centro da cidade. Segundo 
informações, pelo menos 
200 trabalhadores devem 
participar do movimento.

Combate  
as Esmolas
Tramita na Câmara de Toledo 
um projeto de lei que tem 
o objetivo de combater as 
esmolas no Município. O PL 
de autoria do vereador Chum-
binho Silva, prevê a criação 
de uma campanha socioe-
ducativa com o slogan “Dar 
esmolas não ajuda”, visando 
desestimular a prática de  
dar esmolas.

Self Service
O deputado estadual Sol-
dado Fruet (Pros) encami-
nhou um ofício ao senador 
Oriovisto Guimarães (Pode-
mos), apelando para a sus-
pensão do trâmite legislativo 
do projeto de lei 271/2022. 
A matéria proposta por 
Oriovisto permitir o funcio-
namento de bombas de 
autosserviço nos postos de 
abastecimento de combustí-
veis aos domingos, feriados 

Prestação de Contas
A Câmara de Cascavel realiza na segunda-feira (21), a 

Audiência Pública para que o Poder Executivo de Cascavel 
realize a prestação de contas do 3° quadrimestre de 2021. O 
secretário de Finanças de Cascavel, Edson Zorek irá apresen-

tar aos vereadores os números.

e dias úteis, no período das 
20h às 6h. 

Prejuízo
Segundo o deputado, “a 
medida resultará em expres-
sivo prejuízo aos frentistas e 
suas famílias, além do claro 
desrespeito à Constituição 
Federal, já que o artigo 7º, 
inciso XXVII, dispõe sobre a 
proteção dos trabalhadores 
em face da automação”.

Reforma Tributária
O parecer sobre a Proposta 
de Emenda à Constituição 
da reforma tributária (PEC 
110/2019) será lido na 
Comissão de Comissão e 
Justiça (CCJ), na próxima 
quarta-feira (23), garantiu o 
relator da matéria, senador 
Roberto Rocha (PSDB), após 
reunião com o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
e representantes do setor 
varejista.

Bens Essenciais
Tramita na Câmara Federal 
um Projeto de Lei Comple-
mentar que estabelece limite 
para a tributação dos bens 
essenciais, especialmente 
energia, petróleo, telecomu-
nicações e gás. Conforme a 
proposta, a alíquota máxima 
para os bens essenciais 
será de 5%, podendo ser 
aumentada em até 15% 
quando se tratar de progres-
sividade ambiental. A regra 
vale para os tributos fede-
rais, estaduais e municipais.

Agentes 
penitenciários
Os deputados estaduais 
voltam a debater na segun-
da-feira (21), na Assembleia 
Legislativa do Paraná, a 
proposta do Poder Executivo 
que garante o pagamento 
do auxílio alimentação aos 
agentes penitenciários do 
Estado. O projeto de lei 
19/2022 está pautado 
para ser votado em terceiro 
turno e em redação final em 
duas sessões plenárias, 
sendo uma ordinária e outra 
extraordinária. 

Vizinho Solidário
A proposta que cria regras para que cidadãos promo-

vam ações e utilizem ferramentas em prol da segurança 
do bairro ou localidade onde moram também está pau-
tada para ser votada em redação final. O projeto de lei 
170/2021, assinado pelo deputado Coronel Lee (PSL), 

institui regramentos e objetivos para a implementação do 
programa “Vizinho Solidário”.

Nova Ferroeste vai
consolidar Cascavel
como hub logístico

desempenho da agroindús-
tria regional. “Nossos índices 
crescem ano a ano. Essa é uma 
obra do Paraná, e Cascavel vai 
ser extremamente beneficiada. 
A Nova Ferroeste é uma ban-
deira da Acic”, enfatizou Gené-
sio Pegoraro.

A Nova Ferroeste prevê a 
ampliação e modernização do 
atual traçado. Além da liga-
ção entre Maracaju (MS) e o 
Porto de Paranaguá, também 
será construído um ramal de 
Foz do Iguaçu a Cascavel para 
captar carga do Paraguai e da 
Argentina. Outro ramal entre 
Cascavel e Chapecó, em Santa 
Catarina, foi autorizado recen-
temente pelo Ministério da 
Infraestrutura e ainda aguarda 
a realização de estudo.

O presidente da Coopa-
vel, Dilvo Grolli, apresentou 
números apontando a impor-
tância estratégica de seis 
estados – três do Sul e três do 
Centro-Oeste – como grandes 
produtores nacionais de com-
modities. Juntos, respondem 
por 77% dos grãos produzidos 
no País. Dilvo alertou para o 
fato de 79 projetos de ferrovias 
estarem em andamento e ape-
nas um deles contemplando 
o Sul, justamente o da Nova 
Ferroeste. “Por isso, precisa-
mos somar forças e posições, 
porque do contrário, em vez 
de prosperidade, vamos dei-
xar como legado um cenário 
de dificuldades às próximas 
gerações”.

Por sua vez, o presidente 
da Caciopar (Coordenadoria 
das Associações Comerciais 
e Empresariais do Oeste do 
Paraná), Flávio Gotardo Fur-
lan, destacou que a união traz 
conquistas determinantes para 
a região, principalmente nos 
últimos anos. “Somos todos 
Oeste e quanto mais forte a 
nossa região ele for, melho-
res serão as oportunidades, a 

qualidade de vida e o nível de 
prosperidade que usufruire-
mos”, afirmou Flávio. 

A nova ligação com o porto, 
com um traçado capaz de 
superar a Serra do Mar, vai pro-
mover um aumento da compe-
titividade, segundo Alci Rotta 
Júnior, presidente do Codesc 
(Conselho de Desenvolvimento 
Econômico Sustentável de 
Cascavel). “Com essa ferro-
via poderemos aproveitar o 
retorno das composições, 
trazendo fertilizantes, calcá-
rio, e isso vai ajudar a reduzir 
o custo logístico”.

CRONOGRAMA
O Ibama (Instituto Brasi-

leiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis) 
vai abrir o prazo de 45 dias 
para os municípios abrangidos 
pelo traçado pedirem a reali-
zação das audiências sobre a 
Nova Ferroeste. Depois disso 
o Ibama definirá os locais e as 
datas em que ocorrerão. Em 
seguida, serão feitas as visitas 
técnicas a pontos chave do 
projeto antes da emissão da 
Licença Prévia Ambiental.

O projeto da Nova Ferroeste 
vai a leilão na Bolsa de Valores 
de São Paulo (B3) no segundo 
trimestre desse ano. O vence-
dor vai executar a obra e explo-
rar a estrada de ferro por 70 
anos. O investimento estimado 
é de R$ 29,4 bilhões.

O Grupo de Trabalho do 
Plano Estadual Ferroviário se 
reuniu, também nesta quinta-
-feira, com a diretoria da coo-
perativa C.Vale, em Palotina. 
A cooperativa, fundada em 
1963, tem 24 mil associados e 
179 unidades no Paraná, Santa 
Catarina, Mato Grosso do Sul e 
Mato Grosso, Rio Grande do Sul 
e Paraguai. Com 12.500 funcio-
nários, se destaca na produção 
de frango, peixe, suíno, soja, 
milho, mandioca e leite. 

ASSESSORIA

O encontro, híbrido 
(online e presencial), 
ocorreu quinta à 
noite, na Acic 
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Cascavel -  É fato: a leucemia 
não atinge somente os adultos, 
mas também crianças e adoles-
centes. Na última terça-feira 
(15), foi comemorado o Dia 
Internacional contra o Câncer 
Infanto-Juvenil, e mais uma vez 
o Hospital do Câncer Uopeccan 
reforça o alerta sobre a impor-
tância do diagnóstico precoce. 
Em 2021, foram diagnosticados 
25 novos casos da doença na 
Uopeccan, correspondendo a 
cerca de 30% dentre os outros 
tipos de câncer. 

Com apenas 8 anos, Sarah 
Santin recebeu o diagnóstico 
de LAA (Leucemia linfoide 
aguda) e na semana passada 
finalizou o acompanhamento 
médico e tocou o “sino da 
cura”. “Olhando para trás vejo 
o quanto eu cresci e ama-
dureci, é uma nova fase da 
minha vida. Agora eu posso 
correr atrás dos meus sonhos 
e ser ainda mais feliz”, diz 
Sarah, que irá completar 15 
anos em agosto.

Segundo pai de Sarah, 
Luciano Santin, existem duas 
formas de encarar o trata-
mento: otimismo ou pessi-
mismo. “Escolhemos tratar 
tudo isso com muito otimismo, 
comemorando cada evolu-
ção. Hoje essa vitória não é 
somente nossa, mas de toda 
equipe que fez parte desse 
processo, zeladoria, colabora-
dores da cozinha, enfermeiras 
e médicos, que cuidaram de 
nós com muito amor e cari-
nho”, agradeceu.

SINAIS DO CORPO
De acordo com a oncolo-

gista pediátrica da Uopeccan, 

Após vencer a leucemia, Sarah
toca ‘sino da cura’ na Uopeccan

 Toledo – A Secretaria Muni-
cipal de Saúde Toledo realiza 
neste sábado (19) um mutirão 
de vacinação pediátrica para 
as crianças de 5 a 11 anos, 
com objetivo de acelerar a 
imunização infantil contra a 
Covid-19 na cidade.  O Centro 
da Juventude Marcio Antonio 
Bombardelli estará atendendo 
das 14h às 17h e a Unidade 
Básica de Saúde do Jardim 
Coopagro das 14h às 19h.

De acordo com a secretá-
ria de Saúde, Gabriela Kuchar-
ski, os casos de infecção por 

coronavírus estão aumen-
tando em crianças e isso 
reforça a necessidade da ação. 
Gabriela ainda salienta que os 
benefícios, ao contrário de mui-
tas informações falsas (fake 
news) que circulam na internet, 
em especial nas redes sociais, a 
vacina é segura e “a única pro-
teção comprovadamente eficaz 
contra a Covid-19”.

FOZ DO IGUAÇU 
Em Foz do Iguaçu, as 29 

Unidades Básicas de Saúde 
voltam a atender pacientes 

com ou sem sintomas res-
piratórios na segunda-feira 
(21). A UPA Walter Barbosa 
e a Unidade 24 horas Padre 
Ítalo retomam o atendi-
mento geral neste sábado. 
Com isso, a rede municipal 
de saúde deixa de ter equipa-
mentos como referência para 
sintomáticos respiratórios 
e retoma o atendimento da 
população geral em todas as 
Unidades Básicas de Saúde. 
As primeiras mudanças já 
acontecem neste sábado 
(19) na UPA Walter Barbosa 

e na Unidade Básica 24 horas 
Padre Ítalo, voltam a atender 
pacientes com ou sem sinto-
mas respiratórios.

Os testes para Covid-19 
em pessoas com suspeita de 
contaminação também serão 
feitos em qualquer unidade. 
Pacientes com sintomas res-
piratórios podem procurar 
uma das 29 UBS distribuídas 
em cinco regiões da cidade 
e, ainda, nas UPAs João 
Samek e Walter Barbosa em 
caso de emergência, ou na 
Unidade Padre Ítalo.

Toledo terá mutirão de vacinação pediátrica

FOTOS: ASSESSORIA

Carmem Fiori, é importante 
que toda a comunidade tenha 
conhecimento dos sinais de 
alerta da doença, pois quanto 
mais precoce a doença for 
detectada, mais eficaz será o 
tratamento. “O nosso corpo 
dá sinais quando algo não está 
bem, por isso é preciso aten-
ção redobrada ao mal estar 
generalizado, palidez (ane-
mia), dor nas juntas ou nos 
ossos, febre sem causa espe-
cífica, aumento das ínguas, 
manchas roxas em locais livres 
de pancadas (como costas e 
nuca) e sangramentos (boca, 
gengiva e nariz)”.  

A leucemia é o câncer nas 
células do sangue (leucóci-
tos), que inicia na medula 
óssea com substituição das 
células normais do sangue. 
Podendo iniciar em qualquer 
idade, sendo mais frequente 
em torno dos 5 anos de idade. 
Com isso, os pais devem 

estar atentos ao fato de que a 
criança não inventa sintomas. 
“Quando perceberem alguma 
anormalidade, é preciso que a 
criança seja levada ao pediatra 
para avaliação. Na maioria das 
vezes, os sintomas estão rela-
cionados a doenças comuns 
na infância, mas isto não deve 
ser motivo para descartar a 
visita ao médico”, orienta a 
especialista. 

REFERÊNCIA
A oncologia pediátrica da 

Uopeccan disponibiliza uma 
equipe multiprofissional espe-
cializada no atendimento a 
criança e adolescente, entre 
eles, médicos oncologistas 
pediátricos, pediatras, enfer-
meiros, odontólogos, assis-
tentes sociais, psicólogos, 
nutricionistas, farmacêuti-
cos, fisioterapeutas, técnicos 

e zeladores capacitados para 
prestar todo o atendimento 
necessário ao paciente e aos 
seus familiares. Somos o único 
centro de tratamento de cân-
cer infantojuvenil na região 
Oeste, Sudoeste, Noroeste e 
parte do Centro Oeste, que 
dispõe de estrutura física ade-
quada para o diagnóstico e tra-
tamento integral à criança e ao 
adolescente com câncer.  
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Foz do Iguaçu – Na última 
quinta-feira (17), foram anun-
ciados os finalistas do PNI 
(Prêmio Nacional de Inova-
ção), considerado o maior prê-
mio na temática do País, que 
tem como principal objetivo o 
incentivo e o reconhecimento 
às pessoas, aos ecossistemas 
e às empresas e instituições 
que promovem a inovação 
Brasil afora. Da lista, apenas 
uma empresa paranaense foi 

classificada. A Oficina do Sor-
vete, de Foz do Iguaçu, é fina-
lista da modalidade pequenos 
negócios, categoria “inovação 
em sustentabilidade”. 

Segundo a proprietária da 
empresa, Maria Cristina Ven-
tura Muggiati, desde a funda-
ção da empresa, sustentabili-
dade, inovação e preservação 
da natureza sempre nortea-
ram as ações do negócio, mas 
foi em 2019 que ela conseguiu 

Cascavel – A lei que insti-
tui o “Programa Adote uma 
Praça” foi regulamentada 
esta semana pela a Sema 
(Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente) que a partir de 
agora vai trabalhar a lista das 
praças que poderão ser adota-
das e no formato do termo de 
cooperação técnica, que pre-
cisa ser feito pelos empresá-
rios ou entidades que tiverem 
interesse em adotar a praça. 
O programa estabelece que o 
empresário cuidar do espaço 
poderá usar o local para servi-
ços de publicidade. 

O diretor de Conservação 
Ambiental e Bem Estar Animal 
da Sema, Aílton Lima, expli-
cou que segunda-feira (21) os 
técnicos estarão reunidos para 
acertar os detalhes. Mas, inicial-
mente, serão destinadas 10 pra-
ças para as primeiras parcerias, 
entre elas, a praça do Country, 
Travessa Padre Champagnat, 
Marco Zero (Praça Getúlio Var-
gas) e a Alameda Souza Naves, 
que foi revitalizada e entregue 
em outubro do ano passado. 

De acordo com o diretor da 
Sema, Cascavel tem 29 praças 

reconhecidas e 10 parques 
ambientais, mas muitos outros 
locais podem ser trabalhados 
e melhorados. “Queremos 
chegar a ter 60 espaços para a 
comunidade, que são impor-
tantes locais de lazer”, disse. 
Segundo Lima, assim que 
todas questões técnicas foram 
definidas, a Secretaria do Meio 
Ambiente vai lançar a lista no 
Portal do Município (cascavel.
atende.net) e passar a realizar 
as parcerias, sendo que o prazo 
das cooperações vai depender 
dos termos do acordo que for 
celebrado. 

“Um grande problema que 
temos hoje é o vandalismo. E 
com esse envolvimento, que-
remos reduzir isso e melhorar 
os locais que são para esporte, 
lazer e convivência das famí-
lias de Cascavel”, explicou o 
diretor, contando que há duas 
semanas, outra parceria com 
os ambulantes que vendem 
seus produtos no Lago Munici-
pal já está apresentando resul-
tados muito positivos. Com a 
parceria, os vendedores assu-
miram a limpeza dos banheiros 
públicos do lago nos finais de 

semana, que estão bem mais 
organizados. Agora, os servido-
res municipais limpam durante 
a semana e os ambulantes cui-
dam do fim de semana. 

Essa mesma parceria deve 
ser levada para outros locais, 
como o Ecopark Oeste, que 
sofre com o vandalismo. 

SOBRE A LEI 
A lei nº 7.224 de 2021 criou 

o programa que foi proposto 
pelo vereador Romulo Quin-
tino (PSC), que tem como 
finalidade a exploração, por 
parte da iniciativa privada, 
para a execução de ações de 
obras e serviços de benfeito-
rias, fomento e conservação de 
praças, parques, jardins, áreas 
de ginástica, esporte e lazer, 
logradores públicos e bosques. 
Entre as ações previstas estão a 
jardinagem e paisagismo, insta-
lação de assentos, iluminação, 
instalação de parques infantis e 
academias ao ar livre, calçadas, 
áreas de ginástica e lazer, rea-
lização de atividades culturais, 
esportivas ou de lazer.

Segundo o vereador, o 
programa permite que os 

Programa “Adote uma Praça”
de Cascavel vai começar com 10

empresários mostrem à socie-
dade qual é o nível de envolvi-
mento de sua empresa com a 
comunidade, “o que funciona 
como uma excelente publi-
cidade” e, em troca dos ser-
viços realizados, a empresa 
poderá colocar placas padrão 
no local adotado, de acordo 
com critérios definidos. “É a 
possibilidade de envolver-se 
com o embelezamento da 
cidade, divulgar sua marca e 
consequentemente contribuir 

com a qualidade de vida 
no meio urbano”, reforçou  
o vereador.

Segundo a lei, não podem 
fazer a parceria as empresas 
que atuam no ramo de taba-
gismo e de bebidas alcoóli-
cas. As empresas que fizerem 
a exploração do local podem 
colocar nos espaços placas 
com a logomarca da empresa, 
de acordo com as regras que 
forem acordadas no termo de 
cooperação técnica.

SECOM/CASCAVEL

colocar tudo isso em um único 
projeto. Cristina afirma que a 
empresa planejou uma linha 
de produtos “Quilômetro 
Zero”, uma das recomendações 
do protocolo de Kyoto, e divul-
gou para outros negócios esse 
conceito que utiliza na fabrica-
ção insumos locais, produzidos 
perto de quem vai consumir, 
trazendo benefícios importan-
tes ao planeta e estimulando 
a economia local, através da 
geração de emprego e renda. 

A partir disso, observando 
as espécies de árvores nativas 
da Mata Atlântica da região 
do Iguaçu, algumas delas em 
extinção, ela teve um ‘insight’ 
e decidiu testar novos sabores 
a partir dos frutos de algumas 
dessas árvores. Coincidiu que 
nesse momento surgiu uma 
demanda de produtos com 
essas características, prove-
niente de uma empresa local, 
também empenhada na pre-
servação da natureza, o Par-
que das Aves. Nesse contexto, 

depois de vários testes, surgiu 
a linha Sabores de Iguaçu, que 
conta com um catálogo de 12 
picolés feitos com frutas nati-
vas presentes na região do 
Parque Nacional do Iguaçu, 
como jabuticaba, amora com 
leite condensado, jaca, butiá 
com leite condensado, açaí 
de juçara com banana, gua-
biroba, pinhão, erva mate, 
doce de banana, MBeju com 
goiaba, uvaia e pitanga com 
leite condensado.  

O consultor do Sebrae 
Paraná, Emerson Durso, acom-
panhou o processo na empresa, 
destaca que a inovação da 
empresária é incorporada em 
vários sentidos e, por isso, ser 
finalista no Prêmio Nacional de 
Inovação é um incentivo ainda 
maior para que continue empre-
gando esforços nessa área. 

“A Cristina entende que 
um negócio precisa ser sinér-
gico em todas as áreas. O obje-
tivo não é somente financeiro 
e envolve meio ambiente e 

pessoas. Ela tem um olhar 
muito focado nisso. Tudo que 
ela se compromete a fazer, 
tem sempre um extra. Ela 
realmente merece essa indi-
cação e esperamos que pos-
samos celebrar a conquista 
do primeiro lugar em breve”, 
torce Emerson.  

A Oficina do Sorvete é a 
única empresa paranaense 
classificada como finalista do 
Prêmio Nacional de Inovação. 
A indicação é na modalidade 
Pequenos Negócios, categoria 
Inovação e Sustentabilidade. 
A empresa de Foz do Iguaçu 
também já venceu um edital 
de inovação do Sesi/Senai e foi 
finalista no Prêmio Finep de Ino-
vação. No histórico, foi uma das 
primeiras do Paraná a conquis-
tar o Selo Alimentos do Paraná, 
em 2015 (sendo que mantém o 
Selo até hoje, sempre com pon-
tuações altas); faz parte da verti-
cal de alimentos, participou do 
Tech by Sebrae e do Programa 
Brasil Mais, ciclos 2017 e 2018. 

Sabores da Mata Atlântica levam empresa do Paraná à final do PNI

Alameda Souza Naves será uma das praças que 
poderão ser “adotadas”
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A guarda dos filhos em separações

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar  @ampararcasais

Um tema muito complexo nos casos de separação 
refere-se aos filhos menores do casal. Uma questão preli-
minar é saber se os pais devem ou não explicar aos filhos 
por que se separaram. Outra é saber com quem devem 
ficar os filhos. Trata-se aqui da solução melhor desde a 
perspectiva sistêmica, a qual não coincide necessaria-
mente com o entendimento dos Tribunais. 

Afora essas questões surgem outras: como lidar 
com a situação na qual um dos parceiros nega ao 
outro o acesso aos filhos? Quando um homem ou uma 
mulher decide casar novamente, deve conversar com 
os filhos para ouvir a avaliação deles sobre o novo 
parceiro? Como padrastos e madrastas devem lidar 
com enteados e enteadas?

Nos casos de separação, os filhos tendem a pensar 
que a culpa é deles. Imaginam que foi algo errado que 
eles fizeram o que levou os pais à separação: “Mamãe 
e papai se separaram, porque eu nem sempre fui que-
rido. Se eu não tivesse sido tão mau teriam ficado 
juntos ...”. É particularmente ruim para o filho quando 
um dos pais o instiga, direta ou sutilmente, contra 
o outro falando mal dele. O resultado disso sobre o 
filho é extremamente prejudicial: ele se sente dividido, 

porque ama tanto o pai quanto a mãe. 
Este fato torna ainda mais importante que os 

pais sejam capazes de solucionar com serenidade 
as questões que envolvem o divórcio. Podem dizer 
ao filho, por exemplo, assim: “Papai e mamãe estão 
se separando, porque não se entendem mais. Não 
tem nada a ver com você. Embora papai e mamãe 
passem a morar em casas diferentes continuaremos 
sendo seus pais e você pode sempre contar conosco”. 
Para Hellinger, ainda que os filhos perguntem sobre 
o motivo da separação, os pais devem recusar-se a 
dar explicações, porque é um assunto que toca tão 
somente aos pais. O que se desfaz é a parceria, não a 
paternidade, porque esta é indissolúvel de forma que 
os pais, mesmo depois da separação, mantêm inte-
gralmente seus direitos e deveres para com os filhos.

Outra questão com a qual os pais se defrontam na 
separação é decidir com quem devem ficar os filhos. 
Quanto mais livre de disputas for a decisão, melhor 
será para a saúde emocional dos filhos. Hellinger tem 
se manifestado reiteradamente sobre este ponto em 
termos muito semelhantes ao longo dos anos. Assim, 
por exemplo, disse o seguinte como resposta a essa 

pergunta durante um Seminário para casais: “A decisão 
sobre qual dos filhos deve ir com qual dos pais depende 
inteiramente das circunstâncias; não existem regras 
fixas. Não obstante, tenho o seguinte ponto de orienta-
ção: os filhos devem ir com aquela parte dos pais que 
nos filhos respeite e ame mais seu parceiro” (Hellinger, 
B. Lograr el amor en la pareja, p. 215).

São duas as informações essenciais aqui: (a) não 
se pode fixar uma regra geral e rígida acerca da ques-
tão; (b) é possível estabelecer um parâmetro orien-
tador. É importante tomar a afirmação de Hellinger: 
“os filhos devem ficar com o cônjuge que mais valo-
rize o outro neles” como uma orientação prática e 
não como uma verdade definitiva de valor absoluto. 
Hellinger insiste em que “não se deve perguntar aos 
filhos com quem querem ficar. Caso contrário, serão 
forçados a decidir entre seus pais, a favor de um e 
contra o outro. Isto não se pode exigir deles. Os pais 
devem combinar entre si com quem ficarão os filhos 
e então dizer-lhes como isso se fará. Mesmo que os 
filhos protestem, sentem-se livres e satisfeitos porque 
não precisaram decidir- se entre os pais” (Hellinger, 
B. Ordens do Amor, p.39).

Cascavel – Nas últimas semanas 
aumentou, e muito, a quanti-
dade de colmeias no perímetro 
urbano de Cascavel o que vem 
mobilizando a Defesa Civil do 
Município, que é quem faz a reti-
rada das abelhas de forma cor-
reta e segura. O serviço orienta 
a população para os cuidados 
que devem ser mantidos, já 
que normalmente elas chegam 
por meio de uma nuvem, o que 
é chamado de ‘revoada’ e em 
torno de 50 minutos formam um 
cachopa para se fixarem.

Para se ter uma ideia, este 
ano a Defesa Civil já recebeu 163 
chamados. No ano passado todo 
foram 890 solicitações, quase o 
dobro de 2020 que totalizou 477 
atendimentos. Cerca de 26% das 
ocorrências envolvendo abelhas 
com ferrão são enxames provi-
sórios, que param nas residên-
cias urbanas para descansa-
rem e encontrarem alimento 
e segurança. Em menos de 72 
horas após o período de des-
canso, elas se retiram do local 
e o momento mais perigo é o 
desta revoada. 

Segundo o coordenador 
da Defesa Civil de Cascavel, 
Márcio Ribeiro, eles estão 

acompanhando cerca de 90 
ocorrências e o trabalho é feito 
gradativamente. “Estamos 
fazendo a retirada de enxames 
de todos os tamanhos, mas 
esta semana fizemos a remo-
ção de um dos maiores, com 
cerca de 40 mil abelhas em um 
apartamento no Bairro Interla-
gos”, relatou. Todas as abelhas 
capturadas pelos servidores da 
Defesa Civil são levadas para 
um apiário que foi montado no 
meio das árvores no Reassen-
tamento São Francisco. 

Conforme o coordenador, o 
campo é o habitat natural das 
abelhas, porém as mesmas 
estão tendo dificuldades de 
encontrarem lavouras, tron-
cos e árvores disponíveis para 
se abrigarem, se alimentarem 
e se sentirem seguras. “Diver-
sos fatores como as altas tem-
peraturas irritam esses insetos 
fazendo com que eles se deslo-
quem para a cidade em busca 
de vegetação para se alimenta-
rem”, salientou Márcio. 

CUIDADOS NECESSÁRIOS
Márcio explicou ainda que 

alguns cuidados devem ser 
mantidos como, por exemplo, 

deixar sempre as abelhas con-
cluírem o processo de instala-
ção, manter a distância, fechar 
portas e janelas, prender ani-
mais domésticos como cachor-
ros, gatos e pássaros e acender 
luzes somente quando neces-
sário. Além disso, é importante 
não fazer barulho e evitar a 
movimentação de pessoas 
e animais, aplicar venenos, 
fazer fumaça, atear fogo, ten-
tar capturá-las ou remove-las 
ou ainda tentar espantar com 
pedras e paus. E, se alguém for 
picado uma abelha deve pro-
curar atendimento médico.

O serviço de remoção das 
abelhas é gratuito e pode ser 
acionado de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 18h, por meio 
do telefone 199. Nos finais de 
semana, o morador precisa 
ligar para a central de moni-
toramento da Prefeitura, por 
meio do telefone 153 e os aten-
dimentos são feitos pela a gra-
vidade do caso.  

Não mexa com as abelhas!
chame a Defesa Civil: 199

 Apiário instalado no 
meio das árvores em área 

no Reassentamento São 
Francisco, para aonde são 

levadas as abelhas 

DEFESA CIVIL
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Administração de conflitos
Uma coisa é certa, enfrentaremos conflitos nos 

relacionamentos. Não há modelo de vida que evite 
problemas. A questão não é: será que vou enfrentar 
conflitos?, mas: como posso resolver os conflitos da 
melhor maneira quando aparecerem?

Jesus enfrentava os problemas de forma direta. No 
sermão do Monte em Mateus 18, ele discorre acerca 
dos conflitos gerados quando alguém nos ofende ou 
quando ofendemos os outros. Embora o assunto prin-
cipal fosse o pecado, há outros princípios embutidos 
no ensino do Mestre. Não importa quem causou o 
problema, a solução é a mesma. Em primeiro lugar, 
procure a pessoa com quem você vive o conflito e trate 
o problema cara a cara. Evite envolver uma terceira 
ou quarta pessoa, especialmente se o conhecimento 
da situação por parte destas piorar o problema para 
o ofensor. Esse tipo de discussão tende a intensificar 
o conflito e minar ainda mais o relacionamento.

Em segundo lugar, não demore a procurar a pes-
soa. Jesus aconselha: se alguém estiver adorando a 

Deus e lembrar que ofendeu alguém, a atitude correta 
é interromper a adoração e procurar imediatamente 
a pessoa ofendida. Com essas palavras, Jesus deixa 
bem claro que a harmonia no relacionamento é tão 
importante que deve preceder a verdadeira adoração 
(Mateus 5.23-24). Afinal, como alguém poderá manter 
comunhão com Deus se tiver questões não resolvidas 
no relacionamento com os irmãos? 

No livro de Mateus, 5.23 temos, portanto, se trou-
xeres a tua oferta ao altar, e ali te lembrares de que 
teu irmão tem alguma coisa contra ti e no versículo 
24 deixa ali diante do altar a tua oferta, e segue teu 
caminho: primeiro reconcilie-te com teu irmão, e 
então vem, e oferece a tua oferta.

Também em Mateus, no capítulo 18, versículos 
15 a 17 temos: Além disso, se teu irmão pecar contra 
ti, vai, e diz-lhe a sua culpa entre ti e ele somente; 
se ele te ouvir, ganhaste a teu irmão. 16 Se, porém, 
ele não te ouvir, então leva contigo mais um ou dois, 
para que pela boca de duas ou três testemunhas cada 

palavra seja confirmada. 17 E, se ele recusar ouvi-los, 
dize-o à igreja; mas se recusar ouvir a igreja, seja ele 
para ti como um homem gentio e um publicano.

Não devemos ignorar os conflitos. Em vez disso, 
contribuir para resolvê-los criando um ambiente no 
qual todos são encorajados e ensinados a cuidar dos 
atritos pessoalmente. Outras pessoas só terão per-
missão para interferir no conflito se essa tentativa 
fracassar, ainda assim com o propósito de conduzir 
a reconciliação os conflitos não podem ser evitados. 
Mas podem ser administrados e resolvidos. 

Quem é você, nobre leitor diante da administra-
ção dos conflitos? Luta ou fuga, agressão ou escape. 
Nenhuma dessas estratégias oferece uma técnica de 
longo prazo eficiente para resolver conflitos. Devido 
às diferenças de temperamento, alguns têm mais 
dificuldades para o confronto direto. Mesmo assim, 
o bom filho de Deus precisa ter essa habilidade. 

E o que fazer, diante dos conflitos da vida? Que tal 
ler Mateus 5, versículos 43 a 45 para saber?

Cascavel – Os números de 
janeiro do Deral (Departa-
mento de Economia Rural), da 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
projetaram uma redução de 
39% na produção de soja no 
Estado para a safra 2021/22, 
em relação ao potencial. E, para 
o milho primeira safra, os técni-
cos apontaram perdas de 36%, 
enquanto para o 31%. E, por 
se tratar de commodity, esses 
produtos dependem de várias 
conjunturas, inclusive oscila-
ções decorrentes de produção 
internacional, mas as perdas 
monetárias para os produtores 
paranaenses devem se posi-
cionar entre R$ 25 bilhões e R$ 
30 bilhões. No Estado, o maior 
impacto para a redução de pro-
dução e perda de renda é essen-
cialmente o climático, com a 
estiagem forte iniciada em 2019, 
aliada ao calor intenso tanto no 
ambiente quanto no solo.

Agora, como noticiado ao 
longo da semana, as condições 
climáticas têm auxiliado os 
produtores rurais e as colhei-
tas de soja e milho, dois dos 
principais grãos produzidos 
no Paraná, avançam de forma 
muito satisfatória. Para o eco-
nomista do Deral, Marcelo Gar-
rido, apesar de problemas cli-
máticos que causaram perdas 
consideráveis na produção de 

soja no Paraná, os trabalhos de 
colheita estão avançando posi-
tivamente. “Dados da última 
semana apontam que 21% 
da área destinada à cultura 
da soja foi colhida. Em Casca-
vel, aproximadamente 60% da 
área da região também já teve 
os trabalhos finalizados”, disse.

Garrido falou que além 
da soja, a “Capital do Oeste” 
está com percentual acima da 
média do Estado em relação à 
cultura do milho. “Com relação 
ao plantio de milho, segunda 
safra, 30% da área já foi plan-
tada no Estado do Paraná. Em 
Cascavel, aproximadamente 
63% da área também já teve o 
trabalho concluído”, explicou. 

PERDAS EM ESTUDO
A Conab (Companhia 

Nacional de Abastecimento), 
em conjunto com instituições 
do setor, está fazendo uma 
pesquisa para quantificar as 
reais perdas na lavoura de 
soja. O objetivo é analisar a 
produtividade da oleaginosa 
em estados que apresenta-
ram quebra de safra de forma 
objetiva em locais seleciona-
dos aleatoriamente.

Além do Paraná, o estudo 
inclui Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e Mato Grosso do Sul, 
totalizando visitas a mais de 
mil lavouras. Responsáveis 

Cascavel avança na colheita e média 
do plantio já é superior a do estado

JAELSON LUCAS/AEN

pela coleta de dados do estado, 
técnicos das 22 regionais do 
IDR-Paraná se envolveram na 
ação para colher amostras dos 
385 pontos pré-estabelecidos 
pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, sob 
coordenação do Deral.

Os trabalhos iniciaram no 
começo de fevereiro e as infor-
mações já foram passadas para 
a equipe de estatísticos da 
Companhia. A publicação dos 
resultados está prevista para 
as próximas semanas, quando 
os demais estados encerrarem 
seus levantamentos. 

Com isso, a Conab poderá 
identificar com mais exatidão 
o nível de perdas das lavou-
ras. Segundo o chefe do Deral, 
Salatiel Turra, o departamento 
terá ainda mais segurança na 
pesquisa de estimativa de safra 
feita no estado. “É uma parce-
ria muito bem-vinda, especial-
mente neste período de con-
dições climáticas adversas no 
Paraná, com impacto direto na 
cultura da soja”, contou. 

Para o gerente de Políti-
cas Públicas do IDR-Paraná, 
Roberto Carlos Guimarães, que 
orientou os técnicos durante 

a execução do trabalho de 
campo, o método de amos-
tragem utilizado faz com que 
o resultado seja mais próximo 
da realidade. “Neste momento 
de crise, por causa da estia-
gem, este levantamento na prá-
tica, como fizemos, é altamente 
importante para que tenhamos 
uma estimativa real das produ-
ções e dos prejuízos”, afirma. 
“Foi um trabalho em tempo 
recorde. A agilidade dos técni-
cos envolvidos e a parceria com 
o Deral foram fundamentais 
para alcançarmos o resultado 
esperado”, completa Guimarães. 
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Veja no Qr- code os horários 
e valores de cada sessão

O Cine West Side já está aberto 
para o público com lançamen-

tos incríveis para sua diver-
são nesse fim de semana! 

Filmes em cartaz:

• MOONFALL - AMEACA LUNAR
• Sing 2
•  Homem Aranha: No Way
•  TO RYCA 2
• Pânico
• As Aventuras De Gulliver
• Uncharted: Fora do mapa 

Você sabia?
Você sabe por que o Brasil é o único país a comemorar o 
dia dos namorados no dia 12 de junho, enquanto todo o 

resto do mundo celebra a data no dia 14/02? 
 

14 de fevereiro é o dia de São Valentim. isso porque no 
ano de 270, os jovens foram proibidos de se casarem pois 

o imperador da época acreditava que os solteiros eram 
os melhores soldados e São Valentim desaprovava essa 

decisão e casava os jovens apaixonados escondidos. 
A data de hoje foi o dia em que Valentim foi decapitado e 

ficou como uma homenagem. Mas como não se tem provas 
da existência do santo, a igreja católica não o reconhece 

mais como um. 
 

Agora o dia dos namorados do Brasil tem uma origem 
muito diferente. A ideia de tornar o dia 12 de junho o dia 

dos namorados veio de João Doria, pai do atual governador 
de São Paulo, João Doria Junior, em 1949. Com a intenção 

apenas de intensificar as vendas no mês de junho, que 
não eram tão boas. O dia 12 foi escolhido por ser véspera 
da celebração de Santo Antônio, que já era um dos mais 
queridos no Brasil por ser o santo casamenteiro. A data 

nasceu com o slogan “Não é só com beijos que se prova 
o amor!” e já é a terceira melhor data para o comércio. 

Parabéns!
A coluna deseja muitas 

felicidades e saúde para todos 
os aniversariantes da semana: 

Luiz Oreste Bozza, Dalva 
Bonfanti, Ilka Bianchin Viana, 

Juarez Luiz Berté, Noberto 
Albrecht, Walter Yamaguchi, 
Kátia Samara Rocha, Sadi 

Moro, Cristiane Koval, Stela 
Lima Silva, Edson Antonio 
Fiorenza e Jessica Vitória. 

Sorria sem câmera, converse 
sem celular, ajude sem pla-
teia, ame sem condições. 

Seja a luz que clareia a casa 
escura na vida de alguém.

Cheia de charme, 
a jornalista Daiane 

Piana na nossa 
coluna!

O sorriso encantador 
do Nathan Santana 
por aqui!

 A beleza da cascavelense Ana 
Julia passando por aqui!

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL
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Jogo errosdo
s7

Caça Palavras
Jessica Vitória faz 15 anos nesse sabádão, parabéns! 
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A pequena Valentina 
Faedo já está 

estudando e vai 
toda contente para 

a escolinha!!!

O pequeno 
príncipe Thalles 
Ibanez Aiub 

Ligue os 
pontos
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Os nascidos no dia 19 de fevereiro são do signo de Aquário com a personalidade de Gêmeos. São 
inteligentes, lúcidos, versáteis e ativos, criativos joviais e otimistas. Em geral têm muitos amigos e se 
tornam populares. Nasceram para liderar e têm grande capacidade para isso. Podem ter boa intuição 
e sorte para jogos e Loterias, para concurso e sorteios, assim como para competições esportivas e 
outras. Seu número principal é o 30, formado de 3, Júpiter, e de zero. Júpiter que é símbolo de cultura 
e de conhecimentos, estudos, educação e vida pública. Rege a filosofia e o magistério, o ministério 
público, as ligações com o exterior e a diplomacia e os contatos com estrangeiros. Mas á nível pessoal 
faz a pessoa indecisa, confusa e com amores duplos.

Horóscopo nascido em 19 de fevereiro

Prudência é seu lema e você desconfia até da sombra 
quando as coisas chegam fáceis demais. Essa semana 
Mercúrio se estranha com Urano e convém ir devagar 
com os planos. Na saúde, é hora de desacelerar o ritmo 
e fugir de extravagâncias.

Coisas bacanas vão rolar, mas chateações também 
podem pintar, docinho! A Lua míngua no céu e o dinheiro 
na carteira, então bora reduzir as pizzas, as breja e con-
trolar os gastos! Por outro lado, os interesses de pro-
fissionais ganham impulso e você pode fazer aquelas 
transformações com as quais vem sonhando.  

O clima fica animado com os parentes e com o mozão. 
A semaninha será perfeita para curtir a família, se desta-
car na carreira e embolsar uma grana. Notícia boa pode 
chegar e ter relação assuntos diferentes ou pessoas de 
outra cidade.

Olho aberto para não entrar no vermelho nem arranjar 
encrenca com as pessoas queridas, inclusive o par. Os 
astros garantem que tem muita coisa boa rolando nessa 
semana, o trabalho tá on, a saúde fica ok e não vai faltar 
oportunidade para realizar as mudanças que tanto quer 
na sua vida. 

Qual notícia você quer primeiro, as boas ou as bads? 
Trabalho, dinheiro e saúde devem estar no foco na sua 
atenção e vão exigir muita cautela. Numa dessa, nem 
pense em fazer mudanças radicais ou gastos impensados 
nesses dias. Mas na paixão a história é outra e você vai 
nadar de braçadas! 

O trabalho está abastecido de good vibes e com a Lua 
Minguante no seu signo, a semana será ideal para curtir 
um pouco de sossego. Mas já aviso que tensões podem 
rolar em parcerias, conversas e negociações a partir do 
dia 24. Isso sem falar que vontade de enfiar o pé na jaca 
pode aumentar. 

A semana promete sucesso nas finanças, surpresas posi-
tivas com amigos, pessoas mais velhas e que podem te 
ajudar a realizar suas esperanças. Aproveite para ir atrás 
dos seus objetivos porque você tem tudo para alcançar 
o que sempre desejou. 

Horóscopo da semanal de 19 a 25 de fevereiro

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Fevereiro está por um fio, mas você ainda tem tempo 
para fechar o mês com conquistas e saldo positivo em 
quase todos os setores. Com as vibes astrais agindo no 
seu paraíso, garanto que as coisas vão fluir do jeito que 
você espera na saúde, nas paqueras, no trabalho e nos 
contatos em geral. 

Horóscopo nascido em 20 de fevereiro

Se depender dos astros, o que rola nessa semana é 
trabalho. Mas não reclama de barriga cheia, não, pri-
meiro porque é pecado e segundo porque a sua estrela 
fica abençoada no serviço. Vitalidade em alta na saúde 
também vai ajudar, só não convém pirar com grana e 
queimar tudo na diversão a partir de sexta. 

Dinheiro na mão é vendaval, mas o astral aquariano anda 
tão sortudo com grana que nem um furacão categoria 
cinco vai abalar. Suas finanças ficam no modo turbo e a 
chance de encher o bolso nessa semana é real oficial. 
Você terá criatividade e soluções brilhantes para ampliar 
seus ganhos essa semana.

Horóscopo nascido em 21 de fevereiro
Boa percepção ao lidar com emoções e motivações dos outros. Ficam incomodados quando alguém 
não reconhece sua importância ou não está interessada e pode passar muito tempo antes que se abra 
novamente.

Os nascidos em 20 de fevereiro são receptivos e por isso têm recordações vividas conseguindo repetir 
com precisão o que viram ou ouviram. Desejam ser levados a sério e se dedicam inteiramente em 
negócios, responsabilidades e familiares.

Sua estrela segue brilhando nessa semana, e seus inte-
resses contam com um baita incentivo do céu. É hora de 
tirar proveito da sua imaginação e das boas ideias para 
progredir e realizar seus planos. Nas relações pessoais, 
tudo indica que você vai curtir dias pontuados por sin-
tonia e criatividade.

Animada (o) para penúltima semana de fevereiro? Bom, 
se depender dos astros, a semana começa redondinha e 
seus planos vão ficar protegidos. Os frutos da sua dedi-
cação profissional vão aparecer e uma grana a mais pode 
entrar. Isso se você não bancar a (o) doida (o) e resolver 
torrar tudo, né? Juízo aí.

 Competição aberta ao público será 
realizada no Terminal Turístico de Três 
Lagoas e no Complexo Esportivo do 
Ginásio Costa Cavalcanti

Nos dias 26 e 27 de fevereiro, Foz do 
Iguaçu sediará a penúltima etapa do 
Mais Verão, que vai reunir cerca de 300 
atletas do Estado em diversas modali-
dades esportivas. As disputas vão ocor-
rer no Terminal Turístico de Três Lagoas 
(Prainha) e no Complexo Esportivo do 
Ginásio Costa Cavalcanti.

O Terminal Turístico de Três Lagoas 
receberá as competições de futebol de 
areia e handbeach. No Costa Cavalcanti 

serão realizados os jogos de futevôlei e 
vôlei de praia. Além das modalidades 
esportivas, haverá também na prainha 
as atividades de caiaque, stand up 
paddle e recreação. Duplas da cidade 
podem se inscrever ainda no torneio 
regional de futevôlei e vôlei de praia. 
O valor é R$ 50, que será revertido em 
premiações. Para garantir sua vaga 
entre em contato pelo telefone 99984-
0337 até o dia do evento. 

Os jogos serão abertos ao público 
e seguirão todos os protocolos de 
prevenção contra a covid-19, como a 
obrigatoriedade do uso de máscaras e 

distanciamento entre os presentes. 

MAIS VERÃO
O Mais Verão é uma parceria do 

Conselho de Desenvolvimento dos 
Municípios Lindeiros ao Lago de Itaipu, 
Itaipu Binacional e administrações muni-
cipais, e consiste em uma série de ativida-
des esportivas e culturais desenvolvidas 
em espaços públicos e de lazer dos 16 
municípios membros do Conselho dos 
Lindeiros. Foz do Iguaçu vai receber a 
penúltima etapa dos jogos, e a última 
será em Diamante D’Oeste nos dias 5 
e 6 de março, com o futebol de areia. 
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(fem.)
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Tornar
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(abrev.)

Classe
(?): elite
econô-
mica

Afirmado
com

certeza

Cozinha
o bolo

no forno

O camisa
dez do Te-
tra (fut.)

Proibição
imposta
por uma

sociedade

Tinta para
pintar

sepulturas

(?)
espacial:
foguete

(?) qual:
exata-
mente

o mesmo

Povo do
deserto

A fronteira
sul do Brasil

Sentir
profunda
aversão 
Para o

Prende;
encarcera

Espon-
josas

Célebre;
notável

Risos (na
internet)

Cada
porção do

oceano

Arma de fo-
go portátil

Prendo
com nó

Vogais de
"casa"

Teste es-
colar (pl.)

Fruto
usado na 

fabricação
do vinho

Conhecer 
Animal

que puxa
trenós

Bronzeado,
em inglês

Veste
indiana

Roupão
(bras.)

Tabuleiro

Sufixo de
"formol"

Césio
(símbolo)

Ulysses 
Cruz, diretor
Consoantes
de "foto"

Moradas
indígenas
Pasta pa-
ra canapé

Dia da
Malhação
de Judas

Deslizar
na onda
Vontade
de beber

3/tan. 4/sari. 6/quadra. 9/trancafia. 10/assegurado.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 35

RUQS
EMANCIPAR
CADARABE

RAFRUSTAN
ODIARSEDE

AOUVAOG
ASSEGURADO

TABUIEC
RSAARAI
APISTOLA
MARSABER

MEMORAVEL
NAVEOLUC
TRANCAFIA

POROSASTAL

O

Renova-
ção dos

dados dos
clientes

Inte-
grantes
da máfia

(fem.)

Local da
prática de

vôlei

Rever
acordo

financeiro 

Tornar
indepen-

dente

Cadete
(abrev.)

Classe
(?): elite
econô-
mica

Afirmado
com

certeza

Cozinha
o bolo

no forno

O camisa
dez do Te-
tra (fut.)

Proibição
imposta
por uma

sociedade

Tinta para
pintar

sepulturas

(?)
espacial:
foguete

(?) qual:
exata-
mente

o mesmo

Povo do
deserto

A fronteira
sul do Brasil

Sentir
profunda
aversão 
Para o

Prende;
encarcera

Espon-
josas

Célebre;
notável

Risos (na
internet)

Cada
porção do

oceano

Arma de fo-
go portátil

Prendo
com nó

Vogais de
"casa"

Teste es-
colar (pl.)

Fruto
usado na 

fabricação
do vinho

Conhecer 
Animal

que puxa
trenós

Bronzeado,
em inglês

Veste
indiana

Roupão
(bras.)

Tabuleiro

Sufixo de
"formol"

Césio
(símbolo)

Ulysses 
Cruz, diretor
Consoantes
de "foto"

Moradas
indígenas
Pasta pa-
ra canapé

Dia da
Malhação
de Judas

Deslizar
na onda
Vontade
de beber

3/tan. 4/sari. 6/quadra. 9/trancafia. 10/assegurado.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO22

P M S A
Z E C A R I O C A

R E M A R C A R

HO N R A I A R A
A R M O S A M
S A U N J E

R E D A T O R E S
N O V O S E

G A S N A V C
D C O P I A R

R E M O A T I
G I C U C A S
A N T I L O P E
S I N T O M A S

Partes do
corpo mais
afetadas 

pela celulite

Mem de 
(?), figura
histórica

Ângela
Vieira,
atriz 

(?)-mail,
correio da
internet

Período
difícil nas
finanças

(pl.)

Função da
máquina

xerox 

Citação
(abrev.)   

Peça que
faz mover 
a canoa

Ruminante
comum 

na África

Sinais
físicos 
de uma
doença

Crustáceo 
de mangues

Rádio
(símbolo)

Sugam o 
leite da mãe
Fechados;
vedados

Papagaio da
Disney (HQ)
Dar novo
preço a 

Dignidade;
honestidade

Monto 
(a barraca)

Conteúdo
de botijões

500, em
romanos

Sereia brasi-
leira (Folc.)
Antecede 
o inverno

Derrame
(pop.)

(?) Coelho,
escritor

Equivale
a "tu" 

Na com-
panhia de

Tio (?),
apelido
dos EUA
Eu e eles

Cabeças
(gíria)

Consoantes
de "tina"

Fios de
metal para

cercas

Recentes

Aqueles
que redi-

gem textos

Modelo 
de saia
muito
curta

Bolsa de
compras
Sílaba de
"jejum"

Duas
iguarias

da cozinha
baiana 

3/avc — sam. 5/cucas — honra. 8/cerrados.
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Foz do Iguaçu irá sediar etapa do Mais Verão nos dias 26 e 27 de fevereiro
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MODO DE PREPARO
Unte as “costas” das forminhas. Coloque a massa de modo que dê dobrinhas na 
massa, leve ao forno até dourarem. Depois de assadas deixe-as esfriar, retire as ces-
tinhas das forminhas e reserve.
Cozinhe as batatas com água e sal até ficarem “al dente”, escorra a água e deixe esfriar.
Corte a maçã em cubinhos e coloque algumas gotas de limão para não escurecerem.

Corte as Salsichas Hot Dog Copacol em rodelas. 
Em um recipiente, adicione as batatas, a cenoura, as ervilhas, o milho, a maçã picada, 
os ovos cozidos e as salsichas fatiadas, tempere com o sal e pimenta, coloque a 
maionese e o creme de leite. 
Misture bem e leve à geladeira por uma hora.
Recheie as cestinhas e sirva em seguida.  

INGREDIENTES
MASSA
l 4 unidades de banana 
maduras e firmes
l 2 ovos 
l 2 xícaras (chá) de leite
l 2 colheres (sopa) de margarina
l 3 xícaras (chá) de açúcar
l 3 xícaras (chá) de 
farinha de rosca
l 1 colher (sopa) fermento em pó
COBERTURA
l 1 1/2 xícaras (chá) de açúcar
l 1 1/2 xícara (chá) de água
l 4 bananas
l 1/2 limão

MODO DE PREPARO
Separe as medidas dos 
ingredientes corretamente, 
nada de “olhometro”!
Lave muito bem as bananas, 

descasque e reserve.
Separe 4 xícaras (chá) de 
casca para a massa.
Bata as claras em neve e 
reserve na geladeira.
Bata no liquidificador gemas, 
leite, margarina, açúcar e as 
cascas de bananas cortadas;
Despeje numa vasilha e acrescente 
a farinha de rosca, mexa bem.
A seguir, misture as claras 
delicadamente e o fermento.
Unte a forma com margarina 
e farinha de rosca e leve para 
assar em forno médio pré-
aquecido por 40 minutos.
Para a cobertura, queime 
o açúcar e junte a água 
fazendo um caramelo.
Acrescente as bananas cortadas 
em rodelas, o suco de limão e 
cubra o bolo ainda quente. 

Receita de bolo de casca 
de banana simples

Cestinhas de Maionese com Salsichas Hot Dog
INGREDIENTES
l 200 g de Salsicha 
    Hot Dog Copacol
l 500 g de batata em cubos
l 100 g de cenoura ralada grossa
l 100 g de ervilhas frescas 
l 1 maçã
l Sal e pimenta-do-reino a gosto
l 100 g de milho verde
l 2 ovos cozidos e picados
l 200 g de maionese
l 50 g de creme de leite
l Forminhas para assar
l Óleo para untar
l 20 folhas de massa para pastel
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Hora de conhecer a nova Serpente Tricolor
Cascavel – Algumas caras já 
são bem conhecidas, porém, 
várias são novas. O torce-
dor tricolor poderá conhe-
cer neste sábado (19) o novo 
elenco do Cascavel Futsal e a 
nova camisa já com as refe-
rências à conquista da LNF. A 
partir das 19h30, a Serpente se 
apresenta no Ginásio da Neva 
em um duelo de campeão da 
Liga Futsal. O Pato Futsal foi o 
escolhido para este teste.

“Vamos enfrentar uma 
equipe incrível, com um elenco 
forte, uma tradição no futsal, 
com um treinador vencedor. É 
o time ideal para a gente come-
çar o ano e dar início a nossa 
preparação”, afirmou o técnico 
Cassiano Klein.

JOGAM HOJE                PARANAENSE – 9ª RODADA
                                   Sábado
19h00 Athletico x  Cianorte
19h00 Azuriz x  FC Cascavel
                                   Domingo
15h30        São Joseense x Rio Branco
16h00 Paraná x  Coritiba
19h00 União x  Maringá
19h00 Operário x  Londrina

                      GAÚCHO – 8ª RODADA
                                   Sábado
16h30 Grêmio x  São Luiz
19h00 Guarany Bagé x  U.Frederiquense
                                  Domingo
16h00   Brasil de Pelotas x Ypiranga
19h00 Caxias x  Novo Hamburgo
20h30 São José x  Internacional
                                    Segunda
20h00 Aimoré x  Juventude

                    PAULISTA – 8ª RODADA
                                   Sábado
16h00 Palmeiras x  Santo André
18h30 Botafogo x  Corinthians
20h30 Guarani x  Ponte Preta
20h30 São Bernardo x  Ituano
                                 Domingo
11h00 Agua Santa x  Mirassol
18h30 Santos x  São Paulo
20h30 Inter de Limeira x  Ferroviária
20h30 Novorizontino x  Bragantino

                     CARIOCA – 8ª RODADA
                                    Sábado
19h00 Fluminense x  Volta Redonda
                                  Domingo
11h00 Nova Iguaçu x  Bangu
15h30 Portuguesa x  Madureira
18h30 Audax x  Vasco
                                   Segunda
15h30 Resende x  Boavista

                 SUPERCOPA DO BRASIL
                                   Domingo
16h00 Atlético-MG x  Flamengo

Roger estreia com missão de “arrumar” o Grêmio
Porto Alegre – O técnico Roger 
Machado fará, neste sábado, 
sua reestreia no comando do 
Grêmio. O time recebe o São 
Luiz, às 16h30, precisando 
vencer para tentar recuperar a 

liderança do Gauchão perdida 
para o Aymoré. O treinador deve 
fazer várias mudanças, uma 
vez que não gostou do que viu 
diante o União Frederiquense, 
na última quarta-feira. Thiago 

Santos, suspenso pelo terceiro 
carão amarelo, é o único desfal-
que da equipe.

Inter – Atual terceiro colo-
cado, o Inter enfrenta o São 
José, domingo, 20h30, com 

chances de chegar à liderança 
desde que Aymoré e Grêmio 
percam seus jogos. O time ainda 
não deve contar com o lateral-
-direito Bustos, anunciado ofi-
cialmente na quinta-feira. 

O técnico Medina deve seguir 
com o revezamento dos joga-
dores no meio-campo. Entre as 
opções estão Gabriel, Johnny, 
Dourado, Lindoso, Liziero, Bruno 
Gomes e Edenilson.

Corinthians 
defende liderança

São Paulo - O Timão é líder do 
Grupo A do Paulistão com 13 
pontos e um jogo a menos que 
as demais equipes da chave. A 
vantagem pode ser ampliada 
neste sábado, quando o time 
enfrenta o Botafogo, em Ribei-
rão Preto, a partir das 18h30. 
Para esta partida é possível 
que o técnico interino Fer-
nando Lázaro faça mudanças 
na escalação. Isso porque o 
Timão terá pouco tempo para 
recuperar seus jogadores entre 
um jogo e outro.

Galo tenta tríplice coroa diante do Fla
Rio de Janeiro - Atlético-MG 
e Flamengo vão decidir a 
Supercopa neste domingo, às 
16h (de Brasília), em Cuiabá, 
valendo o último título do 
futebol brasileiro relativo aos 
resultados de 2021. Campeão 
da Copa do Brasil e do Brasi-
leirão, o Galo pode conquistar 
a tríplice coroa caso vença a 
partida e quebra um jejum em 
decisões diante do Flamengo, 

que joga por ter sido o vice-
-campeão do Brasileirão, de 
acordo com os critérios da CBF.

“Além do respeito, vai ter 
oportunidades para os dois 
lados. São duas equipes que 
têm jogadores que podem 
decidir a qualquer momento. 
Conhecemos a equipe do Fla-
mengo, como eles também 
conhecem a nossa”, ressalta o 
meia Mariano, do Atlético. 

Após reclamar dores na 
coxa esquerda, o meia Zaracho 
é a única dúvida no Atlético.

O Flamengo vai estrear uma 
nova camisa na partida de 
domingo, com alguns detalhes 
que fazem homenagem ao tor-
cedor. Quanto ao time, Paulo 
Sousa deve repetir a base que 
derrotou o Madureira no meio 
de semana, com destaque para 
o retorno de Bruno Henrique.

FC Cascavel encara Azuriz de técnico novo
Cascavel – Pela segunda vez 
nesta temporada o Futebol 
Clube Cascavel vai encarar 
um adversário que acabou de 
trocar de treinador. O primeiro 
foi o Paraná Clube. Agora, será 
a vez do Azuriz, que demitiu 
Celso Martins após a derrota 
na quarta-feira e contratou 
Fabiano Daitx, que dirigiu o 
time no estadual do ano pas-
sado. Os dois times se enfren-
tam neste sábado, no Estádio 
Os Pioneiros, em Pato Branco, 
a partir das 19h, pela 9ª rodada 
do Campeonato Paranaense. 

Por falar em técnico, o 

Cascavel estará desfalcado de 
Tcheco, expulso após uma con-
fusão com o zagueiro Bruno 
Oliveira, do São Joseense. Com 
isso, o auxiliar Zé Luis é quem 
comandará o time que deve ter 
uma nova formação. “Eu penso 
que a gente não pode se acomo-
dar, temos que sempre pensar 
grande e somar o maior número 
de pontos possíveis. Assim, 
vamos trazer as vantagens para 
dentro de casa, que é o nosso 
forte, junto com o torcedor”, 
disse o auxiliar-técnico, Zé Luiz.

Além do técnico, o atacante 
Vinicius Balotelli também des-
falca a equipe por expulsão, 
além dos suspenso por cartão 
amarelo – Robinho, Diego Gia-
retta, França e Mikael Doka. O 

meia Fabrício e o atacante Tia-
rinha passaram a semana no 
DM e também não atuam.

MUDANÇA
A CBF alterou o horário de 

FC Cascavel x Ponte Preta, na 
terça-feira (22), no Olímpico 
Regional, pela primeira fase 
da Copa do Brasil. A partida 

estava marcada inicialmente 
para as 19h e passa agora 
para as 21h30. O duelo é em 
jogo único. Como tem melhor 
posição no ranking da CBF, a 
Ponte Preta se classifica com 
um empate. Quem passar de 
fase pega o ganhador do con-
fronto entre Tocantinópolis ou 
Náutico.

Ao todo, o time contratou 
oito jogadores, entre eles os 
alas Kevin, Guilherme Micuim, 
Lucas Selbach, Minatti, Jhony 
e Hernandes, que retorna ao 
time após disputar as com-
petições de 2017. “Estou com 
muita vontade de ver esse 
ginásio lotado, sentir a energia 
da torcida que eu acompanhei 
pela TV. Estou bem ansioso por 
este momento e feliz por estar 
participando disso”, ressaltou 
o ala Johny.

Os ingressos para a partida 
entre Cascavel e Pato custam 
R$ 10,00, para a compra anteci-
pada. Eles estão sendo vendidos 
nos supermercados Muffatão, 
rede de postos Pra Frente Brasil 
e pelo site Ingresso Nacional. Cascavel Futsal tem primeiro teste da temporada

DIVULGAÇÃO
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APOIADORES:

Alternativa para o desloca-
mento rápido e econômico nas 
grandes cidades, as motocicle-
tas devem passar por revisões 
periódicas, conforme o manual 
de manutenção do veículo, 
para garantir o bom funcio-
namento do conjunto e evitar 
acidentes. Com o objetivo de 

auxiliar o condutor a manter a 
moto sempre em ordem, a NGK 
listou algumas recomenda-
ções. Segundo Hiromori Mori, 
consultor de Assistência Téc-
nica da NGK, a primeira orien-
tação ao motociclista é procu-
rar um profissional qualificado 
para fazer a revisão. 

 A Ford inicia este mês a 
venda da Maverick, picape 
global que chega para ampliar 
o portfólio da marca e inau-
gurar um novo segmento no 
Brasil. Feita para quem busca 
algo além dos veículos existen-
tes hoje no mercado, ela traz 
características únicas, com uma 
proposta que combina a versa-
tilidade e robustez das picapes 
com a dirigibilidade de sedãs 
premium e conforto dos SUVs.

O Brasil é um dos primeiros 
países a receber a nova picape 
depois da América do Norte, 
onde ela foi eleita “Picape do 
Ano” e é um sucesso de ven-
das. Tanto que a produção 
deste ano já foi totalmente 
reservada e novos pedidos só 
serão aceitos para a linha 2023.

“A Maverick é um veículo 
inovador, que chega para aten-
der um espaço em branco no 
mercado. Ou seja, o número 

Maverick chega ao Brasil
 O Estudo de Confiabilidade 

de Veículos J.D. Power 2022 
classificou a Kia como líder 
geral entre todas as principais 
marcas automotivas (conven-
cionais e luxo) nos EUA. Além 
disso, o Kia Sorento conquis-
tou o primeiro lugar na catego-
ria de SUVs de médio porte do 
estudo. O Sorento é produzido 
nas instalações de fabricação 
de última geração da Kia em 
West Point, Georgia.

O estudo de toda a indús-
tria examina os problemas 
enfrentados nos últimos 12 
meses por proprietários origi-
nais de veículos com três anos 
(ano/modelo 2019). A confia-
bilidade geral é determinada 
pelo número de problemas 
experimentados por 100 veí-
culos. Assim, uma pontuação 
mais baixa reflete um nível 
mais alto de qualidade. A Kia 
conquistou o prêmio geral com 
uma pontuação de 145 por 100 
veículos. Esta última conquista 
vem logo após a Kia ganhar o 
maior número de prêmios de 
Qualidade Inicial da J.D. Power 
no setor em 2021.

O estudo foi composto por 
29.487 pesquisas concluídas e 
mediu a qualidade dos veículos 
de hoje, principalmente rela-
cionadas às novas tecnologias 
e recursos atualmente disponí-
veis para os compradores. Ele 
incluiu 32 marcas automoti-
vas, contemplando sintomas 
de problemas específicos agru-
pados em cinco áreas prin-
cipais do veículo: problemas 
por 100 veículos, substituição 
de componentes, atualizações 
de software, apelo do veículo e 
deterioração.

crescente de consumidores 
que estão descobrindo a ver-
satilidade e as vantagens de 
ter uma picape para uso pes-
soal, mas desejam também o 
conforto de um SUV e a dirigi-
bilidade de um sedã premium. A 
Maverick entrega tudo isso com 
o conhecido DNA da família de 
picapes Ford Raça Forte, líder 
mundial do segmento”, diz Mar-
cel Bueno, diretor de Marketing 
da Ford América do Sul.

Urbana, esportiva e com per-
fil off-road, a Maverick segue 
o estilo robusto das demais 
picapes da marca. A capaci-
dade de carga de 617 kg e a 
caçamba com 943 litros não 
deixam dúvida de que se trata 
de uma picape de verdade. O 
seu lado SUV começa a ser 
revelado quando se entra 
na cabine, mais baixa (218 
mm), confortavelmente e 
sem nenhum esforço. Com 

um comprimento situado entre 
as picapes médias e interme-
diárias (5.073 mm), ela também 
é fácil de manobrar na cidade e 
surpreende pelo espaço gene-
roso para cinco passageiros e 
bagagem. Outra surpresa é a 
agilidade do motor turbo Eco-
Boost 2.0 de 253 cv, que acelera 

de 0 a 100 km/h na casa de 7 
segundos, com  transmissão 
automática de oito velocida-
des. A tração integral AWD, as 
rodas de 17” com pneus todo-
-terreno 225/65 R17 Scorpion da 
Pirelli e os cinco modos de dire-
ção garantem ótimo desempe-
nho também nas trilhas.

DICAS PARA MANTER A MOTOCICLETA EM ORDEM
1 - Verifique as velas de ignição a cada 3 mil km ou seis meses, o que ocorrer 
primeiro. “Se apresentar falha de ignição, o motor poderá não funcionar, colo-
cando o motociclista em situação de risco”, alerta Mori. Ao checar as velas, 
inspecione também os terminais supressivos quanto a oxidações, trincas e 
condições das borrachas seladoras.
2 - Observe se há vazamentos no motor e faça a troca do óleo e dos filtros, 
conforme recomendação da montadora, usando sempre a especificação 
correta para a sua motocicleta.  
3 - Cheque se o sistema elétrico da moto está funcionando corretamente, 
principalmente as lâmpadas e as luzes de sinalização. O ideal é fazer essa 
verificação semanalmente. 
4 - Observe os pneus quanto a desgaste, calibração, danos e validade. A verifi-
cação do desgaste e da calibração pode ser feita semanalmente, pelo usuário 
da motocicleta. 
5 - Lubrifique periodicamente a corrente da transmissão, assim como verifique 
a folga e o desgaste do componente. Folga ou desgaste excessivos, além de 
ruído, podem gerar acidentes. 
6 – Observe as condições do sistema de freio – eficiência, desgaste e regu-
lagem. Essa verificação deve ser feita, exclusivamente, por um profissional. 
Lembre-se de que o fluido de freio tem período determinado para a troca, 
que deve ser seguido conforme a orientação da montadora. 
7 - Verifique, na suspensão traseira, se há folga nas buchas ou vazamento no 
amortecedor. Na dianteira, além de checar se existe folga na caixa (coluna de 
direção) ou vazamento, cheque o período para a troca de óleo da suspensão 
dianteira, conforme a recomendação da montadora. A falta de ação e afun-
damento forte da frente da motocicleta em frenagens são indicativos de que 
algo pode estar errado.  

DIVULGAÇÃO

A Maverick foi criada para quem busca a versatilidade e 
robustez das picapes com a dirigibilidade de um sedã premium e 
o conforto de um SUV

NGK dá dicas para a revisão de motocicletas
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Verifique as velas de ignição a cada 3 mil km ou seis meses, o 
que ocorrer primeiro

Kia é líder em 
confiabilidade

O Sorento, fabricado nos EUA, 
alcançou o primeiro lugar no 
Estudo de Confiabilidade de 
Veículos na categoria de SUVs 
de médio porte

DIVULGAÇÃO
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RECUPERADORA 
DE RODAS

Av. Barão do Rio Branco, 1.202
Cascavel/PR - Fone: 9 9952.2360

Hoje com 75 anos, Almayr 
Huszcz acompanha o auto-
mobilismo só pela TV, mas na 
década de 80 e inícios dos anos 
90, foi um dirigente atuante do 
automobilismo de Cascavel, 
tendo integrado a diretoria do 
Automóvel de Cascavel por 
diversas gestões, ocupando 
cargos de secretario, tesoureiro 
e por diversas vezes vice-presi-
dente. Trabalhou intensamente 
em gestões dos presidentes 
Jefferson Ribeiro da Fonseca, 
Paulinho Mion, Orlando Chemin 
e Ildo Rebelatto. Foi “peão” para 
toda obra, fez o que precisava e 
chegou à condição de diretor 
de prova. Almayr se notabilizou 
como um dirigente idealista.

Almayr chegou ao Automóvel 
Clube de Cascavel em 1979 a 
convite de Jefferson Ribeiro da 
Fonseca, que tinha acabado de 
ser eleito presidente do clube. 
Ele veio de Curitiba para tra-
balhar na Festugatto Veículos, 
revenda Fiat. A empresa da tra-
dicional família cascavelense 
patrocinava Jefferson na Copa 
Fiat 147. “Como trabalhava 
com papéis na Festugatto, o 
Jefferson me convidou para ser 
o secretário do clube. Iniciamos 
um trabalho de organização do 
quadro associativo e também 
de números, dados de pilotos 
e provas. A partir daí fui sem-
pre convidado para integrar 
outras diretorias e fui aceitando. 

Cheguei a ser diretor de prova”, 
frisa Almayr. Avaliando o que 
era o automobilismo no pas-
sado, Almayr diz que tudo era 
difícil, as exigências da CBA 
(Confederação Brasileira de 
Automobilismo) era muitas e fal-
tava dinheiro para tudo. Ela diz 
que por outro lado, as pessoas 
eram mais participativas, bas-
tava pedir um patrocínio, que 
todos colaboraram. “Naquele 
tempo as pessoas colaboravam 
mais, hoje não mais interessei-
ras. O espírito coletivo ficou para 
traz”, frisa Almayr.

PILOTOS MELHORES
Falando de pilotos, Almayr 

destaca que no passado os pilo-
tos eram melhores e tinham que 
ser. “Os carros não tinham tec-
nologia. O cara um tinha que 
se virar nos 30 a cada curva. Se 
errasse uma marcha, compro-
metia a corrida. O cara tinha que 
ter braço para entrar na pista. A 
seleção era feito por talento. 
Hoje tudo é tecnologia, os car-
ros praticamente andam sozi-
nhos. Quem tem mais dinheiro 
vai andar na frente. Acho que 
isso tirou um pouco da graça de 
pilotar”, acentua Almayr. 

Sobre pilotos, Almayr diz que 
os pilotos locais, de Cascavel, da 
região e do Paraná, eram muito 
bons, tanto que pilotos deles bri-
lharam a nível nacional, mas ver o 
paulista Ingo Hoffmann pilotando 

era uma coisa encantadora, da 
gente ficar na beira do alambrado 
admirando”, diz Almayr.

VALORIZAÇÃO
Na condição de quem traba-

lhou por anos de forma volun-
tária pelo automobilismo de 
Cascavel, colocando próprio 
carro para atuar como viatura 
de serviço, em outras ocasiões 
colocando a mão no bolso para 
ajudar a pagar contas do clube, 
para cobrir despesas de provas, 
Almayr acha que Cascavel tinha 
que valorizar mais o autódromo, 
o automobilismo.

Ao mesmo tenho que reco-
nhece que o autódromo pro-
jetou Cascavel, Almir acha que 
Cascavel tinha que explorá-lo 
mais. Tinha que atrair mais 
eventos, fazer com que a cidade 
estivesse mais na mídia nacio-
nal e internacional. “Deveríamos 
ter eventos todo fim de semana. 
Isto seria importante para a 
cidade. Gera muito empregos. 
Muitas famílias vivem em função 
do autódromo e este número 
poderia ser muito maior. O 
autódromo melhorou muito do 
tempo que estive no Automóvel 
Clube, mas poderia ser muito 
melhor. Quero viver para ver 
o nosso autódromo como o 
melhor do Brasil. Creio que vai 
surgir uma pessoa, um prefeito 
ou um grupo de pessoas que irá 
fazer isso”, completa Almayr.

 Rafa Câmara segue dominado a F-4 UAE
O campeonato de F-4 dos Emirados Árabes Unidos mudou de Dubai para Abu Dhabi para a etapa decisiva neste 
fim de semana. Mas a bandeira do Brasil permanece no alto do pódio. Mais uma vez Rafa Câmara foi dominante 
com o carro #88 preparado pela equipe Prema. Nesta sexta-feira o piloto de 16 anos, integrante da Ferrari Driver 

Academy, cravou duas poles (a segunda com direito a recorde da pista com os novos carros da F-4) e venceu duas 
baterias. A primeira, novamente de ponta a ponta com direito a melhor volta: foi seu segundo Grand Chelem no 

campeonato. Na segunda bateria, Rafa largou em segundo, ultrapassou o líder na volta 7 e seguiu abrindo vantagem, 
novamente catapultado pela melhor volta da prova. Ele cruzou a linha com 2.799 de margem sobre o concorrente. 

As motos estão de volta
As motos estarão de volta ao Autódromo Zilmar Beux, de Cascavel, neste ano. Tendo 

Orlei Silva como promotor, com supervisão da FPrM (Federação Paranaense de 
Motociclismo) e CBM (Confederação Brasileira de Automobilismo), estão confirmados 

para Cascavel a realização do Campeonato Paranaense e da Copa Paraná/Sul de 
Motociclismo. As duas competições terão programação conjunta e as etapas serão 

disputadas nos dias 16 e 17 de abril, 11 e 12 de junho, 17 e 18 de setembro e 10 e 11 
de dezembro. As categorias a serem disputadas serão divulgadas nos próximos dias.

Almayr Huszcz
Um dirigente idealista
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Almayr Huszcz foi um 
dirigente do tempo em que 
as pessoas pensavam mais no 
coletivo, quando o idealismo 
estava sempre à frente
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SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
202377.

SERAFIM VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202378.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-202376.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suite 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202381.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202383.

SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202379.

VERSA 1.6 SV FLEX
 2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 47.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-202720.

BMW 320I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-202715.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 75.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-202716.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-202722.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
57.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-202721.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-202719.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, 2011, preto, gasolina, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 65.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-202717.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-202718.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, Blindado, 2011, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 60.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-202731.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 170.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-202714.

SW4 FLEX 2019
Branca, 7 lugares, automática, 
luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
220.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-202713.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-202723.

SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202382.

SOBRADO NO CENTRO
Fundos da Bielle,  duas quadras 
da igreja Santo Antônio, Rua 
Pernambuco 1082, esquina da  
Martingoni Bier,  140 m², 2 suites, 
jantar, coz., churrasq., hidro, 4 vagas 
de  garagem. R$ 850.000 . F: (45) 
92000-0156.  CI-202870.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil, 9772, Bairro Coqueiral, 1 
qto., sala e cozinha conjugada (40 
metros), com garagem coberta, R$ 
500,00. F:(45) 99914-2824.  CI-202774.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 385 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202395.

SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 950 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202387.

SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202390.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202391.

SERAFIM VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202392.

SERAFIM VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-202393.

SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202394.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 620 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202396.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suíte 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202397.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-202729.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-202725.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente) , R$ 
235.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-202727.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.000,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-202724.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 120.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-202728.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-202726.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote  com 550m² no Jd. 
Palmeiras, Rua Tarcílio Wagner, 59, 
esq. com Rua Hercílio Luz, com casa 
de madeira, R$ 430.000,00 ou vendo 
50% (275m²) por R$ 250.000,00. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-202730.

SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202398.

SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-202399.

VENDE-SE 2 TERRENOS
Juntos, no Parque São Paulo, 
medindo 12X38m cada, área total 
de 912m², duas quadras da BR 277, 
planos, ótimo para barracão ou prédio 
residencial. Em um deles há uma casa 
mista construída.Valor R$960.000,00. 
Contato (45) 99993-4010.  CI-202842.

VENDO TERRENO
Terreno bem localizado de 500m² com 
benfeitoria, na rua Marechal Candido 
Rondon entre a rua Pernambuco e 
Recife. Contato (45) 99983-9000 / 
33324-1000 falar com Albino.
  CI-202858.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
202400.

SERAFIM VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-202504.
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FAISAO
Vendo faisão para corte, e casais para 
cria. Falar com José Roberto Biagi. F: 
(45)3223-5484  CI-202845.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

Súmula Pedido de Renovação Licenciamento 

Ambiental Simplificado

LUIZ ROBERTO COSTA, torna público que recebeu do IAT, 

Renovação Licenciamento Ambiental Simplificado para PISCI-

CULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 13 E 14 E PAR-

TES DO LR 15, GL. 12-2º PARTE, COL. GOIOERE, Município 

de MOREIRA SALES, Estado do Paraná. Validade: 17.02.2027.
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AGENDE SUA MAMOGRAFIA

ONLINE
agendamentomamografia.uopeccan.org.br

CASCAVEL
(45) 2101-7015

UMUARAMA
(44) 2031-0754

Faça parte desse movimento!
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